
Compte-rendu du comité de projets avec pour le parc éolien de Jumel 
23/04/2025 

 

 

Participants  : 

- Régis HUBAU, Nouvergies 
- Etienne MOTYKA, Nouvergies 
- Alex FORESTIER, Maire d’Estrées-sur-Noye 
- Hubert VAN GOETHEM, Maire de Jumel 
- Pascal TONNELIER, Maire de Remiencourt 
- Bruno BARDET, Maire de Grattepanche 

Début de la réunion à 14h00 

Echanges : 

- Présentation du projet éolien par Nouvergies en particulier : 
Les objectifs du projet, ses principales caractéristiques, ses enjeux socio-économiques, 

son coût prévisionnel, sa puissance projetée et ses impacts potentiels significatifs sur 

l'environnement et l'aménagement du territoire ; 
Les principales caractéristiques des équipements créés ou aménagés en vue de sa 

desserte ; 
Les options de localisation envisagées, avec un plan parcellaire et des références 

cadastrales, une justification du choix du site et un extrait du zonage des documents 

d'urbanisme applicables ; 
Les options de raccordement envisagées ; 

 
- Questions posées : 

o Question de Monsieur Tonnelier : Pourquoi continuer à développer des projets 
éoliens dans la Somme alors que la Métropole et le préfet indiquent ne plus en 
vouloir ? 

➢ Réponse de Nouvergies :  
• Le développement de projets éoliens s’inscrit dans les objectifs de 

développement des EnR décidés au niveau national et déclinés au 
niveau régional. Ainsi, le SRADDET révisé de décembre 2024 
présente un objectif de 43,9 TWh d’EnR en 2026 et 57,3 TWh en 
2031. L’atteinte de ces objectifs ambitieux ne peut se passer du 
développement de nouveaux parcs éoliens dans la région. 

o Question de Monsieur Bardet : Comment ont été évalués les impacts paysagers 
sur Grateppanche et quelles mesures de compensation sont proposées ? 

➢ Réponse de Nouverges : 
• Le bureau d’étude paysager a tout d’abord défini les sensibilités 

paysagères des différentes aires d’étude après étude de la zone 
d’implantation potentielle. La sensibilité paysagère de la frange 
sud-est de Grattepanche a ainsi été évaluée à forte 



• Dans un deuxième temps, les impacts paysagers ont été estimés 
après définition de l’implantation finale et sont évalués comme 
« forts » par le bureau d’étude. Ainsi, une mesure de compensation 
dédiée est proposée (M6) avec la plantation de haies bocagères à 
la demande des riverains confrontés à des incidences fortes et 
financées par Nouvergies 

• Un budget de 18 000€ est prévu pour la réalisation de cette mesure 
qui sera mise en œuvre après obtention de l’autorisation 
environnementale du projet 

o Question de Monsieur Tonnelier : Quelle est la quantité de béton enlevée au 
moment du démantèlement et que se passe-t-il en cas de faillite de la société ? 

➢ Réponse de Nouvergies : 
• Le volume des fondations de l’éolienne va dépendre d’études 

techniques précises qui seront réalisées lors de la pré-
construction du parc, après obtention de l’autorisation 
environnementale 

• La réglementation prévoit un enlèvement total des fondations lors 
du démantèlement du parc, correspondant environ à 500m3 de 
béton modulo les résultats des études géotechniques évoquées 
ci-dessus  

• Des garanties financières, régulièrement actualisées, sont exigées 
à la construction du parc. Ce montant peut être déclenché par le 
Préfet pour permettre le démantèlement du parc même en cas de 
faillite de la société d’exploitation dudit parc 

Fin de la réunion à 15h30 

 


